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für die neuen und alten Bundesländer 1991 

Joachim Merz und Dagmar Kirsten 

FFB-Diskussionspapier Nr. 16, September 1995, ISSN 0942-2595 

Zusammenfassung
Die Studie untersucht die Einkommen und die Einkommensverteilung der Freien Berufe 
anhand der Mikrozensusergebnisse für die neuen und alten Bundesländer 1991. Sie folgt dem 
grundlegenden Papier über die Struktur und die quantitative Bedeutung der Freien Berufe 
anhand derselben Mikrodatenbasis (Kirsten und Merz 1995). 

Nach entsprechenden Abgrenzungen der Mikrozensusangaben der insgesamt 800.000 
Befragten aus einer Sonderauswertung für die Freien Berufe werden Einkommen und 
Einkommensverteilung zunächst der Selbständigen in Freien Berufen mit entsprechenden 
Lageparametern und Verteilungsangaben analysiert. Die empirischen Ergebnisse der 
Selbständigen werden dann denen der Erwerbstätigen in Freien Berufen (Selbständige und 
Nicht-Selbständige) gegenübergestellt. Dem Einkommen und der Einkommensverteilung der 
selbständigen Frauen in Freien Berufen im Vergleich zu den Männern ist schließlich ein 
eigener Abschnitt gewidmet.  

Die Studie liefert insgesamt für die Aufbauphase des vereinten Deutschlands nicht nur eine 
aktuelle und detaillierte Einkommens- und Einkommensverteilungsanalyse, sie ist als 
Referenz für spätere Entwicklungen darüberhinaus von Bedeutung. 

JEL: J16, J20, J23, D30, D31 

Schlagwörter: Einkommen, Einkommensverteilung, Freie Berufe, Mikrozensus, Neue und 
Alte Bundesländer

Summary
This study examines the income and its distribution of Professions from the results of the 
microcensus of the year 1991 concerning the western parts and the former eastern communist 
areas of the unified Germany. It follows the elementary paper about the structure and the 
quantitative significance of Professions based on the same microdata (Kirsten/ Merz 1995). 

After discussing the special, Professions regarding evaluation of the statements contained in 
the microcensus, which consists of the total amount of 800000 interviewed persons, the 
income of self-employees and its distribution will initially be analysed using the appropriate 
summary statistics and distribution scales. Then, the empirical results of self-employees will 
be compared to those of non-self-employees in Professions. In the next paragraph, a 
comparison between income and its distribution among self-employed women and men will 
be carried out. 

This study not only supplies a current and detailed analysis of the income and its distribution, 
it can also be used as a reference for further developments. 

JEL: J16, J20, J23, D30, D31 

Keywords: income, distribution of income, liberal professions, microcensus, Neue und Alte 
Bundesländer
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